**EL UNIVERSAL** 

14



# KENIA LÓPEZ RABADÁN

# Reforma electoral

n días recientes, diversos actores políticos han insistido en la necesidad de una reforma electoral que se adecúe a los tiempos actuales de nuestro país. Desde el PAN sostenemos que se requiere una reforma que fortalezca la democracia, que garantice elecciones auténticamente libres y justas, y cierre las puertas a la intervención del crimen organizado.

México necesita un sistema electoral más representativo, moderno y transparente. Por eso, desde el PAN, nuestro Presidente Nacional, Jorge Romero Herrera, anunció que en el Congreso mexicano impulsaremos seis propuestas concretas que deberían ser parte estructural de la venidera reforma electoral.

#### 1. Segunda vuelta presidencial

Nuestro sistema actual, permite que un candidato llegue a la Presidencia de la República al obtener la mayoría de los votos. Proponemos que cuando un aspirante no supere el 50 por ciento de la votación, se implemente una segunda vuelta electoral. Esto obligará a los contendientes a construir mayorías reales, fomentando así el diálogo entre las fuerzas políticas.

#### 2. Elecciones primarias

Desde Acción Nacional proponemos que las candidaturas a cargos de elección popular se definan mediante elecciones primarias abiertas, organizadas por el Instituto Nacional Electoral, con reglas claras y supervisión imparcial.

# 3. Voto electrónico confiable y auditable

En pleno siglo XXI, México debe dar el paso hacia el voto electrónico, como ya lo han hecho muchas democracias del mundo como Suiza. Un sistema seguro, auditable y con respaldo físico puede facilitar la participación, reducir costos y garantizar resultados más rápidos sin sacrificar la certeza.

### 4. Gobiernos de coalición

La fragmentación política exige nuevas formas de gobernabilidad. Cuando ningún partido obtenga mayoría en el Congreso, proponemos que se conforme un gobierno de coalición con un programa común y gabinete ratificado por la Cámara. Así se fortalece el equilibrio de poderes, se evita la parálisis legislativa y se promueve la corresponsabilidad democrática.

# 5. Nulidad de elección por intervención del crimen organizado

La intervención de los grupos delincuenciales en las elecciones lamentablemente es real y creciente. Proponemos que cualquier proceso electivo pueda ser anulado si se acredita intromisión de la delincuencia organizada en la coacción del voto, financiamiento ilícito o amenazas a candidatos. No podemos permitir que la violencia determine quién gobierna.

### Mejorar la representación en el Congreso

Proponemos ajustar la representación legislativa para que se refleje con fidelidad el voto ciudadano y eliminar la sobrerrepresentación.

En el PAN queremos una democracia que garantice pluralismo, representación y participación, no una que limite a los ciudadanos. Es momento de debatir de frente, con altura de miras y con visión de futuro.

La democracia se protege fortaleciendo a las instituciones y para ello está Acción Nacional.

Diputada federal. @kenialopezr